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Gemeinde Aitern 
 
 

Niederschrift Nr. 06/19 
 

über die öffentliche Gemeinderatssitzung Aitern 
 

am 17.06.2019 (Beginn: 19:30 Uhr; Ende: 20:24 Uhr) 
 
in Aitern, Sitzungssaal des Rathauses Aitern 
 
 
Vorsitzende: Bürgermeisterin Sigrid Böhler 
 

Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder 6 
Normalzahl der Mitglieder 6 
 
Namen der anwesenden ordentlichen Mitglieder: 
Gemeinderat Hanspeter Asal 
Gemeinderat Matthias Asal 
Gemeinderat Hubert Kessler 
Gemeinderat Martin Pfefferle 
Gemeinderat Wolfgang Pfefferle 
Gemeinderat Markus Stiegeler 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer/-innen: 
Renate Schlageter, Schriftführerin, GVV Schönau im Schwarzwald 
Herr Schwendele, Markgräfler Tagblatt 
 
Zuhörer/-innen: 3 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellte die Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 07.06.2019 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist; 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 08.06.2019 ortsüblich  
 bekannt gemacht worden ist; 
 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind. 
 
 

Tagesordnung 
öffentlich 
 
 
TOP 1: Fragen und Anregungen der Bürger 
  
TOP 2: Anerkennung der Protokolle vom 20.05.2019 
  
TOP 3: Bekanntgaben 
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TOP 3.1: Breitband 
  
TOP 3.2: Kanalsanierung 
  
TOP 3.3: Biosphärengebiet 
  
TOP 3.4: Mitgliederversammlung Trinationaler Atomschutzverband 
  
TOP 4: Gemeinderatswahlen 2019 
  
TOP 4.1: Entscheidung über das Vorliegen von Ablehnungs- bzw. Hinderungsgrün-

den von in den Gemeinderat gewählten Personen 
  
TOP 4.2: Feststellung nachrückender Ersatzpersonen 
  
TOP 5: Bauangelegenheiten 
  
TOP 6: Verschiedenes 
  
TOP 6.1: Neue Brücke am Aiterbach 
  
TOP 6.2: Konstituierende Sitzung am 16.07.2019 
  
TOP 7: Fragen und Anregungen des Gemeinderates 
  
TOP 7.1: GR Kessler - Breitband 
  
TOP 7.2: GR H.-P. Asal - Glockenturm 
  
TOP 7.3: GR Pfefferle -  Windener Höhenweg 
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Bürgermeisterin Sigrid Böhler begrüßt die Anwesenden. 
 
TOP 1: 
Fragen und Anregungen der Bürger 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Dieser TOP entfällt. 
 
 
 
 
TOP 2: 
Anerkennung der Protokolle vom 20.05.2019 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Bürgermeisterin Böhler reicht die Protokolle in die Runde. Das Protokoll der öffentlichen  und 
nichtöffentlichen Sitzung wird einstimmig anerkannt. Das Protokoll der öffentlichen Sitzung 
wird von GR Matthias Asal und GR Hubert Kessler unterzeichnet und das der nichtöffentli-
chen Sitzung wird von GR Hanspeter Asal und GR Hubert Kessler unterzeichnet.  
 
 
 
 
TOP 3: 
Bekanntgaben 
 
 
 
 
 
TOP 3.1: 
Breitband 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Bürgermeisterin Böhler berichtet, dass die Breitbandarbeiten mit der Firma GHT gut voran-
gehen würden. Es seien nur lobende Worte aus der Bevölkerung zu hören. Sie lässt drei 
Protokolle zur Information einsehen.  
 
 
 
 
TOP 3.2: 
Kanalsanierung 
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Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Die Vorsitzende erwähnt, dass die Kanalsanierung nicht mit den Breitbandarbeiten kollidiere. 
 
 
 
 
TOP 3.3: 
Biosphärengebiet 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Bürgermeisterin Böhler weist drauf hin, dass Herr Brossette von der Geschäftsstelle des Bio-
sphärengebietes für das Projekt Allmende 2.0 zuständig sei. Es soll eine enge 
Zusammenarbeit mit den Gemeinden geben, damit ein Gesamtkonzept als Zukunftsmodell 
für den GVV Schönau entstehen könne. Ein zukunftsfähiges Bewirtschaftungsmodell für die 
Allmend-Weiden soll erarbeitet werden. Es wird Informationsveranstaltungen und Workshops 
geben. 
 
 
 
 
TOP 3.4: 
Mitgliederversammlung Trinationaler Atomschutzverband 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass am 28.06.2019 von 10.00 – 13.00 Uhr die diesjährige 
Mitgliederversammlung des Trinationalen Atomschutzverbandes sei.  
 
 
 
 
TOP 4: 
Gemeinderatswahlen 2019 
 
 
 
 
 
TOP 4.1: 
Entscheidung über das Vorliegen von Ablehnungs- bzw. Hinderungsgründen von in 
den Gemeinderat gewählten Personen 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Die Vorsitzende berichtet, dass die Wahlen gut gelaufen seien. Allerdings hätten 3 der neu 
gewählten Gemeinderäte ihre Wahl abgelehnt und die Ablehnungsgründe bereits mitgeteilt. 
Die Ersatzperson, Reinhard Schelshorn, hätte ebenfalls bereits seine Ablehnungsgründe 
vorgebracht. Somit sind folgende Personen in den Gemeinderat von Aitern gewählt: 
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Roland Pfefferle 76 Stimmen 
Günter Becker    62  
Manfred Knobel  53 
Matthias Asal      50 
Ulrich Kiefer        49 
 
 
Über die Ablehnungsgründe der drei Gemeinderäte werden aufgrund des §16 der Gemein-
deordnung folgende Beschlüsse gefasst: 
 
 
 
 
 
Hanspeter Asal: Er gehörte bereits 23 Jahre dem GR an. 
 
Beschluss 1: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Ablehnungsgründe von GR Hanspeter Asal zu 
akzeptieren. 
 
Roland Steinebrunner: Er ist seit 29 Jahren aktives Mitglied der FFW Aitern. Ihm geht viel 
wertvolle Zeit für die Familie durch das Ehrenamt verloren. 
 
Beschluss 2: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Ablehnungsgründe von Roland Steinebrunner zu 
akzeptieren. 
 
Andrea Kiefer: Ausübung verschiedener Ehrenämter als Gemeinderätin (1994-1999), Bür-
germeisterin (2008-2012) und seit 2015 stellvertretende Pfarrgemeinderatsvorsitzende. 
 
Beschluss 3: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Ablehnungsgründe von Andrea Kiefer zu akzep-
tieren. 
 
Reinhard Schelshorn: Er gehörte bereits in der Vergangenheit 13 Jahre dem Gemeinderat 
an. 
 
Beschluss 4: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Ablehnungsgründe von Reinhard Schelshorn zu 
akzeptieren. 
 
 
 
 
TOP 4.2: 
Feststellung nachrückender Ersatzpersonen 
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Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Die Vorsitzende gibt bekannt, dass nach dem Ergebnis der Wahl des Gemeinderats folgende 
Personen als Ersatzpersonen gewählt seien: 
 
Markus Stiegeler 43 Stimmen 
Julian Asal        36 
Christian Kiefer    36 
 
 
Diese drei Ersatzpersonen werden von der Gemeinde angeschrieben. Sie haben im Vorfeld 
bereits ihre Zustimmung signalisiert. 
 
Beschluss: 
 
Für die drei gewählten Gemeinderäte mit Hinderungsgründen sind Markus Stiegeler, Julian 
Asal und Christian Kiefer als nachrückende Ersatzpersonen festgestellt. Der Beschluss wird 
mit 5 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen wegen Befangenheit gefasst.   
 
 
 
 
TOP 5: 
Bauangelegenheiten 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Dieser TOP entfällt. 
 
 
 
 
TOP 6: 
Verschiedenes 
 
 
 
 
 
TOP 6.1: 
Neue Brücke am Aiterbach 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Bürgermeisterin Böhler berichtet, dass von Seiten der Hundebesitzer beklagt werde, dass 
das Gitter auf der Brücke am Aiterbach nicht für Hundepfoten geeignet sei. Es bestehe Ver-
letzungsgefahr und diese müsse beseitigt werden. Sie schlage vor, dass eine 
Kunststoffmatte ausgelegt werden soll. Das Gremium kommt überein, dass nur ein schmaler 
Streifen von 30-40 cm damit ausgelegt werden soll, da das Gitter eigentlich sehr wettertaug-
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lich sei. Der Gemeindearbeiter soll es besichtigen und eine Stolpergefahr soll ausgeschlos-
sen werden. 
 
 
 
 
TOP 6.2: 
Konstituierende Sitzung am 16.07.2019 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
Die Vorsitzende erklärt, dass die konstituierende Sitzung des Gemeinderats am 16.07.2019 
im Vereinsheim der Landfrauen stattfinden werde. Ein kleiner Umtrunk sei im Anschluss an 
die Sitzung geplant. 
 
 
 
 
TOP 7: 
Fragen und Anregungen des Gemeinderates 
 
 
 
 
 
TOP 7.1: 
GR Kessler - Breitband 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
GR Kessler stellt Fragen zu den Hausanschlüssen bei der Breitbandverlegung. Die Vorsit-
zende erwidert, dass die Firma GHT sehr kompetent alle Fragen vor Ort beantworten würde, 
Herr Morone würde rechtzeitig Kontakt zu den Hausbesitzern aufnehmen. 
 
 
 
 
TOP 7.2: 
GR H.-P. Asal - Glockenturm 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
GR Hanspeter Asal erinnert daran, dass die Seile des Glockenturms noch diesen Sommer 
nachgespannt werden müssten.  
 
 
 
 
TOP 7.3: 
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GR Pfefferle -  Windener Höhenweg 
 
 
 
Vortrag/Diskussionsverlauf: 
GR Pfefferle teilt mit, dass die Wasserleitung im Windener Höhenweg repariert werden müs-
se, da sonst im Sommer Wasserknappheit entstehen könnte. Die Vorsitzende erteilt ihm die 
Zusage den Bagger jederzeit ausleihen zu können und die Gemeinde werde auch für die Ma-
terialkosten aufkommen. 
 
 
Bürgermeisterin Böhler dankt allen Gemeinderäten für ihr Engagement, ihre Aufrichtigkeit 
und Zuverlässigkeit in den letzten 5 Jahren zum Wohle der Gemeinde. Sie freue sich, dass 
im neuen Gremium zumindest zwei der jetzigen Gemeinderäte vertreten seien. Dies sei für 
die Kontinuität der Arbeit sehr wichtig und es sei auch eine schöne Bestätigung für ihre bis-
herige Arbeit. Darüber hinaus bedankt sie sich bei Renate Schlageter für die Protokollführung 
als Urlaubsvertretung für Anja Strohmeier. 
 
 
 
Nachdem keine Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt die Vorsitzende die öffentliche Sit-
zung. 
 
 
 Zur Beurkundung: 
 
Die Vorsitzende: Der Gemeinderat: Der Schriftführer:  


